

# Innenraumklima

**Z**u Weihnachten hat mir meine liebe Frau eine Klima-Station geschenkt, ein pfiffiges kleines Messgerät zum Aufhängen oder Aufstellen. Sein Monitor zeigt links unten die aktuelle Temperatur, wahlweise in C oder F, und rechts unten die aktuelle Luftfeuchtigkeit im Innenraum an. Auf einem Halbbogen darüber zeigt ein Zeiger das komplexe Innenraumklima an, errechnet aus den beiden Messwerten des Thermometers und des Hygrometers. Im Zenit des Bogens bezeugt dieser Zeiger das optimale Innenraumklima, links und rechts davon suboptimale Klimata, verursacht durch ungünstige Temperatur und/oder Luftfeuchtigkeit. Durch Knopfdruck können überdies der maximale und der minimale Messwert der letzten 24 Stunden abgerufen werden. Gut, in diesen Zeiten des Energiesparens ist das Optimum kaum zu erreichen. Aber für die heimische Gesundheit ist die Kenntnis des objektiv gemessenen Innenraumklimas allemal nützlich. Ich könnte mir sogar eine Fortentwicklung vorstellen, indem auch noch Düfte und die persönliche Stimmung mitgemessen würden, letztere vielleicht durch Gesichtserkennung. Es wäre jedenfalls interessant zu erfahren, wie stark die Knoblauch-Freaks und Kaminholzverbrenner aus der Rahmer Nachbarschaft unser Innenraumklima beeinflussen. Nur könnte mein Tabakspfeifchen, fürs persönliche Stimmungsklima immer gut, diesen erweiterten Klima-Index leicht verzerren...